
Ratsprotokoll vom 15.05.2023
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr

Redeleitung Daniel

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A Nils Müller A

Simon Boecking A Simon Prein A (19:25)

Elisa Drescher ⅓ Lennart Sandbothe E

Leon Dülberg E Justus Schwarzott A

Tim Falkenstein ⅓ Sophie Schüttpelz A

Yannick Feil A (19:28) Lisa Seidenberg E

Clara Feng A Jonah Theis ⅓

Sven Gedamke A Peter Tißen A

Daniel Heuer A Richard Wacker A

Vivien Yixue Hou A Lina Willms A

Caroline Kümmel E Kafüs:

Jakob Lenke A Karoline Gerich E

Bastian Lindemann ⅓ Fritz Stracke A

Gäste Moritz Ehlert, Tomy, Philipp, Henning, Philippe (19:21), Joshi (19:30), Paul W.
(19:31)

Protokoll Philipp

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt



✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2- Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 24.04.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 5

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 08.05.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 2

Ergebnis Ist genehmigt.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Dienstags,
ungerade KW

19:30 AG Lehre Sitzung FSET

Donnerstags,
ungerade KW,
bedarfsorientiert

19:00 AG Veranstaltungen FSET

Freitags 16:00 AG Admin FSET

jeder 3.
Dienstag im

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein



Monat

jeder 2.
Donnerstag im
Monat

Spieleabend Humboldthaus

Einzeltermine

16.05. 15:30 Fakultätsrat Fakultät

17. - 21.05. BuFaTa Ulm

05.06. 13:30 Probevorlesungen Hörsaal IV

05.06. 20:30 ET-Lions Orga/EUC AG FSET

14.06. 13-18 Uhr Talk Lehre altes C.A.R.L

24.06. vrstl. 13:00 Augustinerbachfest Augustinerbach

06.07. ab 14:00 Campus Festival Templergraben

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Studienbeirat [Tomy]
Update Deutschkenntnisse im Master:
Verpflichtende Deutschkurse werden nun, genau wie freiwillige, mit 6 CP anerkannt

Leitlinien Lehre:
Das war das Hauptthema für diese Sondersitzung. Von unserer Fakultät werden eigentlich
Konkretisierungen an einzelnen Stellen gewünscht. Jax wird diese hochschulweit vertreten
müssen.

Ergänzung von Justus: In den Leitlinien steht, dass es in den ersten 4 Semester
verpflichtende Abgaben geben soll → wir wollen diese Verpflichtung leichter machen,
Bonuspunkte soll es aber weiterhin geben.

Rückfrage: Sind verpflichtende Abgaben zugelassen? → Aktuell schon. Beispiel: ASK (CE)
Verpflichtende Abgaben sollen Onboarding erleichtern. Ab den höheren Semestern sollen
Studierende eigenständiger handeln.

EPG Lehramt [Tomy]
Es geht voran. Momentan arbeitet man am Evaluierungsbericht. Ein Grillen mit den aktuellen
Studis und evtl. Alumnus ist angesetzt.



QVK [Tomy]
Wir haben uns am Mittwoch bereits vorgesprochen und sind die Anträge durchgegangen.
Dem Semester WS23/24 stehen 429.500 € zur Verfügung. Allerdings haben wir aus den
Vorrunden bereits einen Übertrag von ca. - 60.000€.

Außerdem stehen wir zurzeit im Gespräch mit der Fakultät, welche anderen Töpfe zur
Finanzierung von QV-Anträgen genutzt werden können. Da wir in dieser Runde bereits
300.000 € als “verstetigte” Mittel für KGÜs und Praktika ausgeben. Dadurch können leider
nur sehr wenige neue Konzepte und Projekte gefördert werden.

Rückfragen:
- QVM-Mittel werden u.a. für Praktika verwendet, das soll sich ändern
- KGÜs sollen weiterhin aus QVM-Mitteln bezahlt werden
- QVM-Mittel von letztem Semester wurden erst zur Hälfte abgerufen

Ältestenrat [Tomy]
● Eine Handreichung für den Aufbau eines Lehrvortrags liegt vor

○ Eine Formalisierung für den Prozess nach dem Lehrvortrag will die Fakultät
nicht.

● Berufungen:
○ Hochspannungstechnologie (W2) -> Ruf wurde angenommen
○ Elektrische Maschinen und Antriebe (W3) -> Lehrvorträge der Bewerber:innen

stehen Mitte Juni an
○ Nachrichtentechnik (Nachfolge Ohm) -> die alte BK wurde erst vor zwei

Wochen vom Rektorat geschlossen. Der Zuweisungsantrag zur neuen BK ist
noch nicht durch

○ Mähönen: Ist bereits seit Mitte Juni entlassen. Der Lehrstuhl ist vakant. Wird
erst in der nächsten Strukturkommission besprochen

● Studienbeirats-Zeugs - Neue Master CE
○ Unser Votum zum Einstellungsantrag vom Master ETITTI wurde eben erst

verschickt
○ Maßnahmenkatalog Wirting

Morgen ist der Fakultätsrat. Wer ist da? Philipp, Henning, Tomy

Rückfragen: Soll noch etwas bzgl. Lehraufträge nochwas im Fakultätsrat gesagt werden? →
Stand jetzt nicht.

Reminder:
Probevorlesungen am 05.06. um 13:30 Uhr. Es sollen zwei Lehraufträge verteilt werden



TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Veranstaltungen

Campus Festival [Philipp]
● Philipp kann doch die Orga übernehmen🙂
● Do, 06.07., 14:00 - 24:00 Uhr
● Bereits zurückgemeldet
● Besonders die letzte Schicht freut sich über fleißige Hände🙂→ Das Material

einfach in die Fachschaft bringen, um den Rest kümmere ich mich am nächsten Tag
● Wir machen (Überraschung!) Zuckerwatte
● Evtl. bauen wir eins von den Erstispielen auf

PS: es werden auch allgemeine Helfer:innen gesucht

Augustinerbachfest [Yannick]
Freestyle Update: Parkplätze/Straße sind reserviert, Stupa Antrag ist eingereicht, Mail bzgl.
Vorfall wurde versendet, Meeting mit den Maschis wird verschoben

AG Lehre [Daniel]

Treffen vom 09.05.
~65 Hochschulsemester waren anwesend.
Wir haben über die folgenden Punkte geredet:

● Gespräch mit Ralle
○ siehe letztes Protokoll

● Bericht aus dem SBR
○ siehe dieses und letztes Protokoll

● Kamingespräch Jax
● neues Projekt: Didaktikschulungen für Tutoren

○ Idee ist es, die Vorbereitung der Tutoren auf ihre Kleingruppen/Praktikanten
zu verbindlichen

Kamingespräch Jax
Themen waren:

● Onboarding
● Vorgehen bei diskriminierenden Vorfällen in der Fakultät
● HöMa
● kompetenzorientiertes Prüfen
● Praktika
● Vergabe von Lehraufträgen
● Eintragen von Prüfungsleistungen (insb. das gewünschte Einhalten der

Master-Einschreibefrist auch bei Härtefällen)



● Klausurtermine
● MEP nach 2. Fehlversuch
● Akkreditierung WirtIngs
● Leitbild/Leitlinien
● Sprachkenntnisse/Block Additional
● externe BA/MA
● Reakkreditierung der Masterstudiengänge

Die wichtigsten Eckpunkte
● Profs sehen Onboarding als zentraler Punkt und sind mit uns auf einer Linie,

dass das erste Semester etwas verschulter werden könnte
● Anitdiskriminierung: siehe AG Unterpunkt
● HöMa: Jax redet mit dem Koordinator, wir bleiben dran
● kompetenzorientiertes Prüfen: Wir haben uns vA an TGHT aufgehangen,

wegen der hohen DQ im letzten Semester. Jax kennt jetzt den Namen vom
Modul.

● Praktika: Wir haben angemerkt, dass wir für den CE Studiengang eigene
Praktika erwarten. Im BMTP zeichnet sich eine Lösung ab.

● Masterstudiengänge: Es wird noch diskutiert, wie genau die Übergangsphase
aussehen soll

Bei Fragen zu anderen Unterpunkten einfach melden :)

Rückfragen:
- Was war bei Höma los? → Immer unterschiedliche Profs, keine vergleichbaren

Prüfungen zwischen den einzelnen Semestern → Jax redet mit Westdickenberg
- Was ist Akkreditierung? → Externe oder interne Begutachtung von Studiengängen

und daraus resultierende Zertifizierung

Rückfragen:
- sollen überlegen, wie viel Fläche wir brauchen
- IENT kommt nicht in Frage aufgrund der Lage
- Lagerräume am IENT sollen bleiben
- Fakultät kann uns keine Räumlichkeiten schaffen
- Fachschaft soll vom Rogowski räumlich getrennt bleiben
- IENT wird im Protokoll aufgenommen

ESAG [Paul]

Wir haben ein Organon für die Erstsemesterwoche gefunden.
Auch sonst läuft die Planung immer weiter an. Stand jetzt versuchen wir Louis und Hüpfburg
unter einen Hut zu bringen. Für die Hüpfburg müssten wir auch noch eine Fläche finden. Das
HSZ ist sich noch sehr unsicher.

Bei den Beuteln läuft jetzt eine Umfrage auf Teams, ob wir Jutebeutel oder Turnbeutel
bestellen wollen. Turnbeutel sind rund ein Drittel teurer. Um ein Motiv/Spruch zu finden,
haben wir Bonding angehauen, ob die uns einen Preis für ein Preisausschreiben sponsern.
Ich habe auch ein paar Firmen angeschrieben, ob sie Goodies für die Beutel haben.



Aktuell arbeite ich auch daran, die Erstattung für die Fairtrade-Beutel aus dem letzten Jahr
durchzubekommen. Dafür gibt es wohl leider eine Obergrenze von 500€.

Für das Grillen habe ich mir den Kontakt der Maschis für Beyond Meat Würstchen besorgt.
Diese gibt es auch in großen Mengen und zu deutlich besseren Preisen im Großhandel. Die
Mindestbestellmenge wird allerdings eventuell ein Problem.

Rallye Planung läuft jetzt auch bei uns voll an. Grobe Liste, was wir für die Stände brauchen,
wurde erstellt. Die Baustrom am Tag davor erhöht die Schwierigkeit, genügend helfende
Hände zu bekommen.

Esa KeXe hat auch stattgefunden. Es wurde wohl ein Veranstalter gefunden, allerdings wird
gerade noch die Finanzierung geklärt.

ELAB [Sophie]

Gespräch mit Wunderlich
Es gab ein Gespräch mit Wunderlich zu ein paar Themen rund ums ELAB. Themen waren
u.a.:

● Spannungs- und Strombeschränkungen
○ Anhebung wäre kein Problem, bei Strombeschränkungen etwas reservierter
○ Generell hält er eine Anhebung in Verbindung mit neuen Labornetzteilen für

sinnvoll
● Öffnung für Studis anderer Fakultäten

○ Sollen mit Fakultät abklären, da sie das letzte Wort haben
● Aufrüstung ELAB

○ Sein Vorschlag, wieder QV Mittel zu nutzen, sehen wir allerdings im Moment
eher schwierig, Lage eher angespannt

○ Sponsorings -> Keysight, Rohde & Schwarz?

Anfrage LPKF und Platinenfräse
Deal mit LPKF bei der Platinenfräse ist eigentlich, dass wir im Austausch für die Leihgabe
der Platinenfräse denen Berichte liefern über Projekte, die mit der realisiert wurden. Jetzt
kam eine Anfrage von denen, ob es neue Berichte gibt. Uns ist tatsächlich nur eine Platine
bekannt, die in den letzten 2 Jahren mit der Fräse gemacht wurde (neben der Platine von
der Einweisung).

Was sollen wir denen rückmelden? Aus unserer Sicht wäre es das beste Vorgehen, ehrlich
zu sein und denen klar zu machen, dass die Fräse einfach an Attraktivität verloren hat.



TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

TDETIKITCE [Tomy]
Der TDEI soll am 17.11. stattfinden. Paul W. und ich sind im Orga Team.
Allerdings wird es keine Party geben.
Wollen wir die AG Ball wiedererwecken? Und wer hätte Lust auf die Planung?
→ Paul, Yannick, Fritz, Tomy, Simon P., Daniel, Felix, Lina

Die Finanzierung durch die Fakultät kläre ich zurzeit ab.

TOP6 - Externe Kommunikation

Einführung in das Studium
Einführung in das Studium soll digitalisiert werden! Dazu soll unser Vortrag aufgenommen
werden, das Ganze in Kooperation des ISEAs mit der Abteilung “Medien für die Lehre”.
Wer hat Lust das zu übernehmen?

Aufgabenprofil:
● Mit dem ISEA/MfL kommunizieren
● Unsere Präsentation für EiS updaten und anschaulicher machen
● An einem der Termine, die das ISEA vorgeschlagen hat, das Ganze gemeinsam mit

dem ISEA aufnehmen (max. 3-4h)

Wer hat Lust das Ganze zu übernehmen?
(Mail im FSK-Fach) → die AG Lehre kümmert sich drum

TOP7 - Pünktchen

Studi-Stammtisch [Philippe, Yannick]
Morgen ist theoretisch Eti-Stammtisch. Wer möchte anwesend sein? → Simon P. und Lina
kümmern sich drum.



Schlüssel für Fritz [Fritz]
Als KaFü wäre es vielleicht sinnvoll, einen Schlüssel für die Fachschaft zu haben. Dazu zählt
auch die Übernahme des Schlüssels für den KaFü-Schranks von Maria (muss ich
diesbezüglich noch anschreiben). Hier also ein Antrag:

Antragsbeschreibung Darf Fritz Stracke einen Schlüssel für die Fachschaft, einen
Schlüsselschrankschlüssel sowie einen Kafüschrankschlüssel
erhalten?

Antragsteller:in Fritz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 0

Ergebnis Wird angenommen.

AG Lehre Ergänzung: Klausurplanung [Tomy]
Die Klausurplanung für das WS23/24 steht an. Das ist immer ein guter Einstieg in die AG
Lehre. Insbesondere Wirtings und CEler werden gesucht :D

Ende der Sitzung um 20:42 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur
Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE



Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und
weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört,
landet hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre



QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder
für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in
diesem Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine
hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


